



'El HUV ya respira y podrá atender la Feria'

Gerente del hospital, Jairo Corchuelo, confía en que llegarán más giros.

La sangre quedó teñida en la fachada de la Gobernación. Estudiantes de Univalle y trabajadores del 'Evaristo García' que llegaron a la Plazoleta de San Francisco el jueves pasado, cumplieron una jornada más, las que repiten cada dos o tres días desde hace dos meses, hasta que las promesas de recursos para el hospital dejen de ser anuncios.

Fue uno de los episodios de una semana convulsionada para el HUV, en medio de versiones de la muerte de pacientes por falta de insumos y personal.

Jairo Corchuelo, quien desde hace 87 días dirige las riendas del hospital, en busca de una salida a la crisis más dura del centro asistencial en 60 años de existencia, dice que "la situación no es óptima, pero el hospital empieza a respirar".

¿Cuál es la situación actual?

La situación del hospital de hace 10 semanas cuando lo recibí es totalmente diferente. Cuando llegué no había una gota de sangre y nos iban a quitar hasta el oxígeno. Con apoyo de la Secretaría de Salud logramos tener sangre hasta esta semana y esto coincidió con la llegada 1.500 millones de pesos del Ministerio de Salud para el Banco de Sangre y Laboratorio. Ya hicimos las primeras compras y podemos decir que tenemos insumos para garantizar la sangre hasta terminar el año y dos meses más.

Hay reclamos porque los recursos no llegan. Qué ha pasado?

Cuando llegué a contratistas y personal de planta se les debían salarios desde mayo y con recursos que hemos gestionado producto del cobro de títulos judiciales, aportes del departamento y la cartera que hemos recuperado vamos pagando gradualmente. Se canceló mayo y junio y con los 8.000 millones de pesos del desahorro de la Gobernación que llegarán por estos días y otros de Coosalud con un préstamo Findeter pagaremos julio. Todavía no estamos al día, pero con la llegada de recursos podremos pagar hasta la prima y vamos dejando para insumos y medicamentos. No estamos como quisiéramos, pero sí ha mejorado.

Con esos recursos y la sangre podrá atender la Feria de Cali



Sala de Prensa

Sí, si el comportamiento de aquí en adelante es como el de esta semana. No es que se hayan solucionado los problemas financieros, pero sí garantizamos la operación. Para diciembre necesitamos 21.000 millones de recursos frescos, el departamento se comprometió con 12.000 millones y el Ministerio con mil millones, eso significa que debo buscar 8.000 millones.

¿Cómo están los pacientes?

Aclaré las versiones sobre muertes por falta de insumos. Tenemos tecnología y recurso humano para salvar vidas, pero hay un porcentaje que por sus condiciones no prospera. No es cierto que su muerte sea por falta de insumos.

¿Cuáles servicios están funcionando y cuáles no?

Un 90 por ciento de la consulta externa es atendida por profesores y estudiantes de Univalle, este servicio nunca ha parado. En urgencias, de donde se derivan cirugía de urgencias y programadas, cuando no teníamos sangre se represaron, pero ahora se han ido evacuando, a pesar de que los cirujanos de agremiaciones decidieron parar hace dos meses. En oncología se vivió el punto más crítico, pero hemos llegado a acuerdos con las Eps y, por ejemplo, Emsanar nos entrega medicamentos para la atención, consulta y hospitalización. Con Caprecom, que solo reconoce medicina incluida en el POS no ha sido lo mismo con pacientes pediátricos. Algunas entidades nos han apoyado y logramos atender al menos 16 pacientes. Con la llegada de recursos esperamos que se normalice. Los casos que no podemos atender son remitidos.

¿Con qué personal cuenta?

Según un informe de la Supersalud, el hospital, a julio, tenía 1.700 personas contratadas, pero con la crisis se empezaron a retirar y luego se aplicó un ajuste. El personal administrativo se redujo en un 30 por ciento y el asistencial un poco menos. Quedamos con 1.100 contratistas y 1.110 de planta.

La Gobernadora electa ha pedido la Ley 550, qué hará

En la próxima reunión del Bloque Parlamentario se presentarán los pro y contra de la medida. Estoy consultando experiencias como la del San José de Popayán que ha sido exitosa y otros que no como en Pereira. No puedo decir si es buena porque cada hospital tiene su contexto.



Universidad del Valle

Facultad de Salud - Grupo de Comunicaciones



Sala de Prensa

CALI

Diario El Tiempo, 14 de Noviembre de 2015. Página 13.